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Университет –  
это завод по производству 
высококлассных специалистов
Эксклюзивное интервью с ректором Уральского государственного экономического 
университета Яковом Силиным в разгар приемной кампании

На крыльце и на первом этаже 
Уральского государственного 
экономического университета 
ежедневно толпятся вчерашние 
школьники и их родители. 
Те и другие не могут скрыть 
волнения, что-то активно 
обсуждают. Все это –  
признаки приемной кампании  
в вузы. О том, как правильно  
ее провести, чтобы стать 
студентом выбранного вуза,  
и стоит ли беспокоиться  
о возможной отмене  
Болонской системы,  
рассказал «Областной газете» 
ректор УрГЭУ Яков СИЛИН.

– Яков Петрович, прием-
ная кампания в самом разгаре. 
Насколько серьезный конкурс 
предстоит выдержать абитури-
ентам?

– Принято считать, что в при-
емную кампанию волнуются лишь 
абитуриенты и их родители. Вол-
нение испытываем и мы, сотрудни-
ки университета. Пытаемся угадать, 
кто придет к нам учиться, с каким на-
строем. Каждому преподавателю хо-
чется видеть в аудиториях студентов, 
понимающих, кем они хотят быть, 
стремящихся по максимуму усвоить 
знания, которые им дают, стать вос-
требованными специалистами. В ос-

новном именно такие ребята к нам и 

поступают.

Конкурс, конечно, придется вы-

держать серьезный. Несмотря на то, 

что набор студентов ежегодно уве-

личивается, желающих учиться в та-

ком престижном вузе, как УрГЭУ, на-

много больше, чем вакантных мест. 

В этом году мы планируем набрать 

по всем формам обучения около пя-

ти тысяч студентов. Бюджетных мест 

у нас мало: 355 в бакалавриате, 28 в 

магистратуре и 8 в аспирантуре. Аб-

солютное большинство учится у нас 

за свой счет, причем и мотивация, и 

требования к качеству обучения у 

студентов высокие. Действуют зако-

ны рынка: они заплатили деньги и 

хотят, чтобы вуз их отработал. Но и 

мы требуем от студентов ответствен-

ного отношения к учебе: мы даем 
вам знания, будьте добры их усво-
ить. Чтобы никто по наивности ду-
ши не думал: мол, если я заплатил, то 
могу просто числиться, пропускать 
лекции, семинары, но диплом мне 
обязаны выдать. Ничего подобного! 
К счастью, тех, кто настроен к уче-

бе прохладно, с каждым годом ста-
новится все меньше на всех формах 

обучения.

– На какие особенности ны-
нешней приемной кампании сле-
дует обратить внимание поступа-

ющим?

– По-прежнему заявления и ко-

пии документов можно подать одно-

временно в пять разных вузов и в ка-

ждом из них на пять разных направ-

лений. Но уже второй год действует 

правило: приемная кампания прохо-

дит в один этап. Нужно успеть опре-

делиться и до установленной даты 

подать оригиналы документов в чет-

ко выбранный вуз. 

В Уральском государственном 

экономическом университете при-

ем документов на бюджет на очную, 

очно-заочную и заочную формы за-

канчивается 25 июля, а на платное 

обучение – 20 августа. Поэтому я со-

ветую абитуриентам рассчитать свои 

силы и подавать заявление с ориги-

налами документов сразу туда, где 

хотите учиться. Конечно, если кто-то 

колеблется с выбором, можно сна-

чала подать копии, но с решением 

затягивать не стоит. 

Количество бюджетных и вне-

бюджетных мест жестко регулируется 

Министерством науки и высшего об-

разования РФ. И мы заинтересованы в 

том, чтобы в нашем университете учи-

лись те, кто осознанно выбрал УрГЭУ, 

а не те, кто бегает по вузам и не зна-

ет, чего он хочет. Мы ценим всех ре-

бят: и с выдающимися результатами, 

но таких единицы, и тех, кто «золотые 

середняки», которые определились с 

будущей профессией. Мы будем с ни-

ми работать, учить, передавать свои 

знания, опыт. Именно из таких полу-
чаются отличные специалисты.

К тому же наш вуз экономиче-
ский, хозяйственный. А экономика, 

народное хозяйство нуждаются в хо-
зяйском, основательном подходе. В 
этой сфере нежелательно работать 
тем, у кого сегодня одно на уме, зав-
тра другое. Даже в семье нельзя ве-
сти дела по принципу: хочу не хочу, 

нравится не нравится. Развалится се-

мья. Что уж говорить о предприятии, 

о государстве. Многие наши выпуск-

ники становятся руководителями 

огромных коллективов, целых от-

раслей. Им необходимо чувство от-

ветственности, и привить его, раз-

вить можно лишь в том случае, если 
оно в человеке заложено. 

– Спрос на какие направления 
прогнозируете в этом году? И ка-
кие являются наиболее перспек-
тивными?

– Наш университет для тех, кто 
хочет получить хорошее экономиче-
ское образование. Десятки направ-
лений в бакалавриате, магистрату-

ре и аспирантуре. Это и большая эко-
номика, и экономика муниципалите-
тов и предприятий, финансы, аудит, 
международный маркетинг – всего 
и не перечислишь. Рекомендую по-
смотреть наш сайт!

У нас имеется пять кафедр инно-
вационно-технологической направ-
ленности. Например, бизнес-инфор-

матика, информационная и эконо-

мическая безопасность. В нашем ву-

зе, единственном в Уральском реги-

оне, есть кафедра пищевой инже-

нерии и кафедра технологии пита-

ния, где можно получить высшее об-

разование по направлению пище-

вая биотехнология. О нем хочу ска-

зать особо. Человек может обойтись 

без многого, но только не без пищи. 

А сейчас во всем мире все большее 

значение придают правильному, 

полезному питанию. Пищевая про-

мышленность осваивает новые тех-

нологии и очень нуждается в био-

технологах. И наш университет да-

ет возможность получить эту вос-

требованную на рынке труда специ-

альность. 

– Качество подготовки специ-
алистов в немалой степени зави-
сит от технического оснащения 
вуза.

– В этом плане УрГЭУ в числе ли-

деров. Наши аудитории оснащены 

современной компьютерной техни-

кой. В нашем вузе создан единый ла-

бораторный комплекс, где студенты 

могут вести исследования по самым 

разным направлениям, к их услу-

гам также виртуальная лаборатория. 

Есть свой специализированный дис-

сертационный совет и высокорей-

тинговый научный журнал. Очень 

интересные исследования, имею-

щие практическую направленность, 

проводятся в наших лабораториях в 

сфере пищевой инженерии, исполь-

зования в производстве продуктов 

питания биотехнологий. На днях 

мы принимали группу преподавате-

лей Наманганского технологическо-

го университета, которые приехали 

перенимать наш опыт. В Узбекистане 
агропромышленный комплекс явля-
ется приоритетным, они тоже стре-
мятся развивать биотехнологии. По-
стоянный обмен опытом происходит 
также между УрГЭУ и Ошским техно-
логическим университетом Кыргыз-
стана, другими российскими и ино-
странными вузами. Поучиться у дру-
зей всегда полезно.
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